



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

NUEVO INFORME DE COMPOSICIÓN INDUSTRIAL POR MUNICIPIO VALIDA LA CREACIÓN DE SOBRE 112,000 EMPLEOS ASALARIADOS HASTA EL CUARTO TRIMESTRE DE 2023

(jueves, 6 de junio de 2024- San Juan, P.R.)- El informe de Composición Industrial por Municipio, correspondiente al cuarto trimestre de 2023, reflejó un aumento en todos los indicadores reportados, que incluyen el total de empleos, salarios totales pagados, salario trimestral promedio por trabajador y número de establecimientos.

“Como ha sido la costumbre por los pasados años, los datos demuestran que la economía está en su mejor momento desde hace mucho tiempo y el mercado laboral es la mejor manera de constatarlo. Este informe, que se nutre de un censo realizado a todas las planillas trimestrales de Seguro por Desempleo que rinden los patronos en nuestra isla, representa la realidad de la actividad económica en Puerto Rico en un trimestre particular del año. El cuarto trimestre del año 2023 reflejó un aumento significativo en todos los renglones, lo cual es el resultado de una fuerte política pública y trabajo multisectorial a favor del desarrollo económico y la creación de empleos en nuestra isla. A modo de ejemplo, si comparamos los números recién reportados con el primer trimestre de 2021, notamos que el empleo promedio ha aumentado a razón de 112,820 empleos (+13%), con un incremento en la nómina total pagada de sobre dos mil millones de dólares (+39%) y un incremento en el salario trimestral promedio devengado por trabajador de \$1,637 (+22%). También hay más patronos o unidades reportando, a razón de 7,013 unidades adicionales (+15%). Este ejercicio es igualmente positivo al compararse con otros trimestres y años”, expresó el secretario del Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), licenciado Gabriel Maldonado-González.

Para el cuarto trimestre de 2023, el empleo promedio en Puerto Rico se registró en 960,700, que a su vez son 7,414 empleos adicionales a los reportados durante el cuarto trimestre de 2022. Las industrias con el mayor empleo promedio resultaron ser el comercio al detal (135,274); administración pública (124,808); servicios de salud y asistencia social (100,885). Le siguen los sectores de alojamiento y servicios de alimentos (89,966); servicios educativos (86,346); manufactura (84,276); servicios administrativos y desperdicios sólidos (83,212); servicios profesionales y técnicos (41,653) y construcción (36,363). Los 10 municipios que reflejaron el empleo promedio mayor se agrupan de la siguiente forma: San Juan (261,779); Guaynabo (57,220); Bayamón (55,948); Carolina (50,100); Ponce (48,226); Caguas (45,104); Mayagüez (31,548); Arecibo (23,439); Aguadilla (19,700) y Humacao (17,308).

El reporte también indica que, durante el cuarto trimestre de 2023, el total de salarios pagados por las industrias sumó \$8,592,896,644. Esto refleja un aumento de \$345,549,322 al compararlo con el cuarto trimestre de 2022. Las industrias que registraron las cuantías más altas de salarios totales fueron: administración pública (\$1,191,263,935); servicios de salud y asistencia social (\$933,374,052); manufactura (\$923,139,936); comercio al detal (\$906,286,906); servicios educativos (\$780,709,961) y servicios profesionales y técnicos (\$581,587,150).

Al analizar el salario promedio por trabajador, durante el cuarto trimestre de 2023 alcanzó los \$8,944, lo cual representa unos \$293 adicionales al compararlos con el mismo periodo del año anterior. Las industrias con los salarios trimestrales promedio más altos fueron gerencia de compañías y empresas (\$16,593); finanzas y seguros (\$14,292); servicios profesionales y técnicos (\$13,963); electricidad, agua y gas (\$13,716); información (\$12,616); comercio al por mayor (\$12,070); manufactura (\$10,954); transportación y almacenamiento (\$10,260) y administración pública (\$9,545). En cuanto a los municipios, el informe detalla que los ayuntamientos con salarios trimestrales promedio por trabajador más altos recayeron sobre Juncos (\$12,231); San Juan (\$10,902); Guaynabo (\$10,898); Maunabo (\$10,765) y Aguadilla (\$10,178).

En cuanto al total de establecimientos o unidades, el informe reflejó un total de 54,125 para el cuarto trimestre de 2023, lo que representa un aumento de 3,281 unidades al compararlo con el mismo trimestre del año anterior. Las industrias que reportaron mayor cantidad de establecimientos fueron: comercio al detal (9,730); servicios de salud y asistencia social (8,303); servicios profesionales y técnicos (6,495); alojamiento y servicios de alimentos (5,942); otros servicios excepto administración pública (3,841) y construcción (2,872). Los municipios que reflejan la mayor cantidad de establecimientos son: San Juan (12,861); Bayamón (3,214); Guaynabo (2,774); Caguas (2,494); Ponce (2,449); Carolina (2,198) y Mayagüez (1,660).

El Programa Censo Trimestral de Empleo y Salarios de la División de Estudios y Estadísticas del Negociado de Estadísticas del DTRH tiene a su cargo la realización de este informe. Cabe destacar que dicha data se obtiene de los informes trimestrales sometidos por los patronos cubiertos bajo la Ley de Seguridad de Empleo de Puerto Rico. Este es uno de los muchos informes que publica el DTRH, en colaboración con el Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, para el beneficio de la ciudadanía y todo aquel que quiera adentrarse y analizar los números que impactan el mercado laboral puertorriqueño.

###

